

# RehaTreff

DAS MAGAZIN FÜR MENSCHEN MIT MOBILITÄTSEINSCHRÄNKUNG

Müll schafft  
Innovation

Prothesen aus  
recyceltem Kunststoff

Es war einmal...

Das Märchen  
von der Inklusion

Ein Rollifahrer  
erinnert sich:

Kurz vor dem  
Tian'anmen Massaker

Tel Aviv

Weiße Stadt,  
blaues Meer  
rollstuhltauglich!

## PerspektivenWechsel

Die Geschichte einer beeindruckenden Frau

# Neue Perspektive für Menschen mit Handicap

Der PKW-Führerschein für Menschen mit körperlicher Einschränkung ist seit Jahren, zumindest in Deutschland, gut etabliert und viele Fahrer genießen ihre Mobilität. Automobile Sodermanns hat nun einen weiteren Grundstein in Sachen Mobilität gelegt.

**P**KW, Krafträder, Arbeitsmaschinen und sogar Reisemobile bis 3,5 Tonnen Gesamtgewicht werden mit den Führerscheinklassen A und B abgedeckt. Die große Lücke war bisher der Führerschein der Klasse C1, mit dem man Fahrzeuge mit einem Gesamtgewicht von über 3,5 bis 7,5 Tonnen führen darf.

## Ein Meilenstein ist gelegt

Frank Sodermanns vom Reha-Mobilitätszentrum-NRW hat nun in Zusammenarbeit mit der Fahrschule Schopphoven aus Mönchengladbach diese Lücke geschlossen. Damit ist Sodermanns als dem größten Fahrzeugumbauer in NRW ein weiterer Meilenstein in der Versorgung gehandicpter Menschen gelungen. „Wir haben gleich zwei LKW der Fahrschule Schopphoven umgebaut. Einmal als Rollstuhlfahrer-Konzept einen großen Mercedes Sprinter mit Lift im Heck, Dreh-Schwenksitz und Bedienelementen für Gas und Bremse. Und zum zweiten einen Mercedes Actros für Menschen, die

*Automobile Sodermanns - Reha-Mobilitätszentrum-NRW ist spezialisiert auf den Umbau von Fahrzeugen für Menschen mit Bewegungseinschränkung. Seit 23 Jahren ist das Unternehmen in Wassenberg ansässig und baut bis zu 300 Fahrzeuge aller Art im Jahr um. Ein inzwischen 40-köpfiges Team ist für die Beratung und den individuellen Umbau zuständig. Damit ist das Unternehmen das größte dieser Art in NRW mit rund 180 Umbauten, vorführ- und testbereit. Ein zu 100 Prozent barrierefreies Gelände und ein eigener Verkehrsübungsplatz runden das Gesamtkonzept ab.*

eine Einschränkung im Oberkörperbereich haben. Hier ist es uns gelungen, einen Multifunktions-Drehknauf einzubauen, mit dem man lenken und gleich-



*Der Führerschein der Klasse C1 bedeutet für viele Teilhabe am Arbeitsleben.*

zeitig Hupe, Blinker, Scheibenwischer et cetera betätigen kann.“

Roland Zachau, Inhaber der Fahrschule Schopphoven, ist stolz, als erste Fahrschule in Deutschland die Führerscheinbildung der Klasse C1 bis C1E für Menschen mit Handicap anbieten zu können. „Damit ermöglichen wir Menschen mit Behinderung auch beruflich neue Perspektiven, denn der LKW-Bereich bietet viel Potenzial und Unternehmen sollten sehr interessiert daran sein, einen Mitarbeiter mit Schwerbehindertenausweis einzustellen, der die Klasse C1 besitzt.“

## Kontakt

*Automobile Sodermanns - Reha-Mobilitätszentrum-NRW  
📞 0 24 32 / 93 38-90  
✉️ www.reha-mobilitaetszentrum-nrw.de*

